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ACTA SESION ORDINARIA N°37 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 24 DE JUNIO DE 2022.

La Alcaldesa, señorita Javiera Toledo Muñoz siendo las 10 horas con 16 minutos,

en nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria N®37 del

Concejo Municipal de Villa Alemana, celebrada con fecha 24 de Junio de 2022, a la que

asisten la Concejala señora Edith Alvear Guerra, señorita Kesia Navarro Cueto, el

Concejal señor Marcelo Valderrama Magna, la Concejala señorita María Fernanda

Ternicier Andrades, la Concejala señorita Cecilia Quinteros Díaz, el Concejal señor

Guillermo Barra Arancibia, el Concejal Alonso Fierro Guerrero y el Concejal señor Marcelo

^  Góngora Carvajal,

Asisten además los funcionarios municipales. Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León; Secretario Comunal de Planificación, Gonzalo Gómez Bravo;

Director del Departamento Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera; Director de

Administración y Finanzas, señor Marcelo Paredes Romero; y el Secretario Municipal,

señor Patricio Torres Palominos.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA.

Informa que se realizó la ceremonia de cierre de los Presupuestos Participativos

de las Juntas de Vecinos Dinamarca; Don Fernando; Puerto del Norte IV; San Enrique;

Roque Esteban Scarpa; Valentín Letelier y El Quillay II. Felicita a los vecinos y cuenta que

una parte importante de los proyectos fue para alarmas y cámaras de seguridad, el resto

para equipamiento, por lo que con esto se puede hacer un diagnóstico de lo que

necesitan los vecinos de la comuna.

Hubo una jornada de plantación de árboles nativos de REVA en el Parque La

Reserva y la Gala de Danza academia de baile Fatálity, los cuales además representarán

a Villa Alemana en Orlando, por lo que se manifiesta muy orgullosa.

Se realizó una mesa por el pasto a precio justo junto con dirigentes y vecinos de

los sectores rurales de Villa Alemana y la provincia, la Seremi de Agricultura, el Delegado
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Presidencial Provincial, Diputadas, representantes del Gobierno Regional, de la

Municipalidad de Quilpué y de la Municipalidad de Limache, la cual fue convocada por los

pueblos rurales. Desde la unidad de Fomento productivo se realizó un catastro de cuantos

crianceros hay en la comuna y se llegó a la conclusión de que hay 97 personas. Se

acordó buscar experiencias de otros municipios para buscar soluciones en el tema de

alimentación de los animales.

En cuanto a Gestión, se realizó la conmemoración Día Nacional de los Pueblos

Originarios, donde se firmó un decreto, se izó la bandera de los pueblos originarios

considerando que solo en Villa Alemana hay más de 8000 personas. Se realizaron actos

culturales el viernes y el sábado y la feria de Emprendimientos.

Se dio inicio al diseño participativo del proyecto "Estadio ANEA" junto a la Seremi

de Deportes, a la Directiva Regional de la ARFA (Asociación Regional de Fútbol Amateur)

y los dirigentes de la ANFA Villa Alemana y sus clubes. Es un proyecto muy anhelado por

los clubes del sector sur de la comuna, para tener un espacio digno para hacer deporte.

Es un proyecto de aproximadamente $800.000.000. Estará habilitado para realizar

basquetbol y voleibol también, deportes que no tienen espacio en la comuna para

entrenar, pero que hay clubes que lo practican. Señala que se busca tener un proyecto

participativo, donde los dirigentes puedan sentirse parte de las decisiones.

Se realizó un operativo de bateas en el territorio. Esta semana se instalaron en 3

sectores distintos durante 4 horas cada una. Esto puede ser solicitado a través de la

Oficina de Partes o con Organizaciones Comunitarias

Realiza una invitación al primer encuentro comunal denominado "No todo es

basura" a realizarse el próximo martes 28 de junio a las 16:00 Hrs, en el Liceo

Tecnológico de Villa Alemana. Allí se organizará un despliegue territorial con el fin de que

desaparezcan los microbasurales y haya conciencia de proteger el medioambiente,

reutilizando y entendiendo que no todo lo que se desecha es basura.

Informa que se presentó la denuncia ante la DGA (Dirección General de Aguas)

por un relleno en un cauce natural en Quebrada al final de Av. Rodolfo. Esto corresponde

a la paralización de obras de la empresa IVESA que se mencionó en el concejo anterior.
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Respecto a los trabajos preventivos para lluvias, se realizó la limpieza de las

cámaras en pasos bajo nivel El Rocío, Progreso, Ignacio Carrera Pinto y Riquelme;

limpieza de sumideros en otros 7 puntos distintos; limpieza del estero a la altura de

Huanhualí. Informe Alfa: 10 daños menores, entre ellos, caída de árbol, filtración de

techumbres e inundación de calzadas. 1 persona afectada en situación de calle quien fue

trasladado a la Hospedería Buen Samaritano

Desde Mantención Comunal se informa la reposición de 14 circuitos en calles y

plazas, levantamiento de 6 luminarias en calles y plazas, 4 trabajos de gasfitería y 3 de

soldadores, 2 trabajos de aceras y calzadas y continúan los trabajos en la Comarca.

II. TABLA ORDINARIA.

Solicita autorización a las señoras y señores concejales para incorporar un nuevo

punto a la tabla "Aprobación de Convenio de transferencia de recursos, segundo concurso

programa noche digna, componente 1: Plan protege calle para personas en situación de

calle, año 2022, para la Región de Valparaíso, entre SEREMI de Desarrollo Social y

Familia, Región de Valparaíso, y Municipalidad de Villa Alemana". Estando todos de

acuerdo, se incorpora como punto 3.

1. Aprobación de Mcdíflcación Presupuestarla consignada en Ord. N.° 198 de

^  la Dirección de Administración y Finanzas.

La Alcaldesa manifiesta que se requiere realizar esta modificación presupuestaria

para contar con la disponibilidad de recursos y así dar cumplimiento a las solicitudes de

devoluciones ingresadas a la Dirección de Administración y Finanzas, por parte de las

diferentes Unidades Municipales. Este tema se analizó en la Comisión de Finanzas.

El Director de Administración y Finanzas, señor Marcelo Paredes y el Arquitecto

de la Dirección de Obras, don Pedro Quesney, entregan mayores detalles respecto al

punto, explicando la necesidad de aumentar el ítem de devoluciones de este año.
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El Concejal Marcelo Góngora explica las dudas que tuvieron los concejales en

Comisión respecto a este punto, para lo cual solicitaron informes y la asistencia del

Director de Obras, respondiendo satisfactoriamente a todas sus consultas, constatando

que se trataba del pago en exceso de un derecho, por lo que señala que no existen

observaciones por parte de los concejales.

La señorita Alcaldesa somete el punto N°1 a votación.

La concejala Alvear, aprueba

La concejala Navarro, aprueba

El concejal Valderrama, aprueba

La concejala Ternicier, aprueba

La concejala Quinteros, aprueba

El concejal Barra, aprueba

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba

Se adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Conceíales. con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, aprobar una Modificación en el Presupuesto

Municipal vigente, contenida en el Ord. N°198 de fecha 19 de mayo de 2022. del

Director de Administración v Finanzas, que es del siguiente tenor:

TRASPASO

TIT.SUBT. ÍTEM. ASIO. DENOMINACIÓN DISMINUYE $ AUMENTA $

DE

215.35.01

AL

215.26.01

Saldo final de caja recursos

propios

Devoluciones

20.000.000

20.000.000

TOTALES 20.000.000 20.000.000
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2. Aprobación de renovación de patentes de alcohol segundo semestre del

2022.

La Aícaidesa explica que este punto se iba a tratar en la sesión anterior, pero se

decidió pasar para ésta, con el fin de tratarlo mas en detalle en la comisión y desglosarlas

por tipos. Cede la palabra a la Directora de Rentas Municipales, doña Florinda Muñoz,

quien comienza explicando que primero se someterá a votación las 264 patentes que se

encuentran sin observaciones en listado adjunto, las cuales ya fueron vistas en comisión.

La señorita Alcaldesa somete a votación las 264 patentes sin observaciones.

La concejala Alvear, aprueba

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba

Se adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Concejales, v el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, autorizar la renovación 2° semestre año 2022. de

264 patentes de alcohol sin observaciones, mencionadas en el listado adjunto el

cual forma parte integrante del presente documento.

La Directora de Rentas informa que hay 8 patentes con observaciones, de las

cuales en 7 se pidió fiscalización municipal y en 1 de la Dirección de Obras. Comienza

con la patente rol 400045 de la Agrícola Viña Santa Mariana Ltda., leyendo el informe de

fiscalización realizado por inspectores municipales. El concejal Góngora señala que, de

acuerdo a lo conversado en la comisión, esta patente fue clausurada por ejercer como

restaurant, sin embargo, la patente es de bodega elaboradora, envasadora y distribuidora

de vinos y licores, por lo que quiere saber que tan vinculante es el cierre del recinto como
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restaurant con la continuidad de la patente como bodega. El Director de Jurídico don

Ramiro Vargas explica que tal como se conversó en la comisión, no existe vinculación

entre ambas, ya que son de naturaleza distinta. La concejala Alvear, indica que les

informaron que está cerrada la misma bodega y tiene entendido que la Ley señala que no

pueden renovar patentes que estén con domicilio cerrado, por lo que quiere se le explique

si esta en funcionamiento. La Directora de Rentas indica que la fiscalización se realizó en

la mañana y que en ese horario estaba cerrada pero no significa que no este funcionando.

El concejal Góngora solicita votar la patente con el compromiso de que se realicen

fiscalizaciones posteriores.

La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400045.

La concejala Alvear, aprueba

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba

La Señora Florinda Muñoz lee informe de fiscalización de la patente rol 400168, a

nombre de Oscar Arriagada Garces, de Giro Depósito de Bebidas Alcohólicas, donde se

señala que la dependiente de turno del local, les habría indicado que el dueño vendería la

patente. El concejal Fierro quiere saber si respecto a esa supuesta venta de la patente,

existe otro contribuyente que la esté solicitando. La Directora de Rentas le explica que si

el dueño no logra renovar la patente, no es posible que la venda y que el problema

principal es una ampliación no regularizada, por lo que no está para renovar.

La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400168.

La concejala Alvear, rechaza
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La concejala Navarro, rechaza

El concejai Valderrama, rechaza

La concejala Ternicier, rechaza

La concejala Quinteros, rechaza

El concejal Barra, rechaza

El concejal Fierro, rechaza

El concejal Góngora, rechaza

La Alcaldesa también rechaza

La Directora de Rentas, lee el informe de fiscalización de la patente Rol 400170, a

^  nombre de Comercial Doña Anita Limitada, de giro Cabaret. La concejala Navarro señala

que ella le preguntó a la funcionarla de Rentas, a que Junta de Vecinos del sector se le

preguntó por esta patente y le indicaron que el informe fue solicitado a la Unión Comunal

de Juntas de Vecinos y quiere saber si eso es posible y lo segundo es que sabe que hay

denuncias de ruidos molestos por ese local y aun no hay sentencia y quiere saber si se

puede dar celeridad al proceso. La Sra. Muñoz indica que en los informes que se solicitó

al Juzgado de Policía Local no aparecía ninguna observación de ese tipo y respecto al

primer punto le explica que cuando en el sector no hay Junta de Vecinos activa, se

pregunta a la Unión Comunal. El concejal Valderrama indica que esta patente

corresponde al Verde Mostaza y que ya había tenido anteriormente denuncias por ruidos

molestos, sin embargo ellos aluden a que el centro de eventos existe con anterioridad a la

construcción de los condominios, además le recuerda a los concejales que con

anterioridad se había votado la aprobación de esta patente ya que se debe considerar que

es de los pocos espacios de esparcimiento que existen en Villa Alemana. El Director de

Jurídico le explica al concejal Valderrama que efectivamente en este momento existen 3

reclamos en el Juzgado de Policía Local, los cuales se encuentran en tramitación y en las

cuales no se puede interferir al tratarse de una jurisdicción por la independencia de los

poderes. Anteriormente se les había cursado una multa por los Servicios de Medio

Ambiente, equivalente a 5.7 UTA, sin embargo le recuerda a las señoras y señores

concejales que el haber cursado multas, y encontrarse en procesos en el Juzgado de

Policía Local, interfiere en el proceso de aprobación de su patente. La Alcaldesa indica

que si es respecto a la patente de alcohol, en este momento se encuentran con toda la

documentación necesaria para aprobar y que se pueden comprometer a ejercer mayor
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fiscalización respecto de la Ordenanza de Ruidos Molestos. La concejala Alvear pregunta

si a través de la Ordenanza es posible realizar sugerencias de mitigación en estos

espacios, ya que hay que separar las aguas, por lo que quiere saber como se hacen

cargo de las denuncias de los vecinos y cumplen con la aprobación de la patente de

alcohol al mismo tiempo. La alcaldesa le señala que acá hay dos vías y que la primera es

la patente de alcohol y cumplen con todo para aprobarla y la otra son los ruidos molestos

para lo cual se debe aplicar la ordenanza.

La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400170.

La concejala Alvear, aprueba

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba

La Directora de Rentas, lee el informe de fiscalización de la patente Rol 400308, a

nombre de Danilo Martínez Sánchez, de giro Restaurante, donde se explica que en este

momento en la dirección informada no se está ejerciendo el rubro de la patente solicitada

ya que se encuentra una veterinaria. Indica la señora Muñoz que el contribuyente

presentó los documentos necesarios para la renovación de la patente, por lo que es

posible que este ejerciendo en otra dirección, sin embargo, no ha solicitado su traslado,

por lo que no se encuentra en condiciones de aprobar. El concejal Góngora detalla que la

patente de restaurant no es limitada por lo que, si en este concejo no se aprueba, el

contribuyente podrá tramitarla nuevamente sin limitaciones de ningún tipo. El concejal

Fierro consulta si es posible otorgarle una semana mas de plazo para que regularice esta

situación, sin embargo, la Directora de Rentas le explica que por ley la fecha tope para la

renovación es el 30 de junio, por lo que ya no es posible otorgar mas plazo. El Director de

Jurídico le explica que la renovación de patentes de alcohol se concentra en junio ya que
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es la fecha límite, sin embargo es un trabajo que se realiza desde hace mucho tiempo

antes y es una fecha ampliamente conocida por los contribuyentes involucrados. La

Directora de Rentas refuerza lo señalado explicando que ellos se comunican con los

contribuyentes desde abril, pidiendo todos los informes necesarios. Añade que, de todas

maneras, aunque el contribuyente requiriera un traslado de patente a una nueva

dirección, eso implica un nuevo informe de zonificación de la Dirección de Obras, por lo

que, aunque se le diera mas plazo, igual no alcanzaría a estar listo para el 30 de junio.

La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400308.

La concejala Alvear, rechaza

La concejala Navarro, rechaza

El concejal Valderrama, rechaza

La concejala Ternicier, rechaza

La concejala Quinteros, rechaza

El concejal Barra, rechaza

El conceja! Fierro, aprueba

El concejal Góngora, rechaza

La Alcaldesa también rechaza

La Directora de Rentas, informa que respecto a la patente 400348, a nombre de

Katherine Bustamante Contreras, de giro Minimercado de Alcohol, no se realizó un

^  informe de fiscalización, ya que tiene una observación anterior, no subsanada, donde se

señala que la propietaria vive en una dirección distinta a la otorgada en la patente,

situación que no puede darse ya que corresponde a una MEF.

La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400348.

La concejala Alvear, rechaza

La concejala Navarro, rechaza

El concejal Valderrama, rechaza

La concejala Ternicier, rechaza

La concejala Quinteros, rechaza
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El concejal Barra, rechaza

El concejal Fierro, rechaza

El concejal Góngora, rechaza

La Alcaldesa también rechaza

La Señora Florinda Muñoz, lee el informe de fiscalización de la patente de alcohol

rol 400406 a nombre de Percy Martínez Silva, de giro restaurant diurno y nocturno, donde

se explica que en el local no se ejerce la actividad comercial.

La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400406.

La concejala Alvear, rechaza

La concejala Navarro, rechaza

El concejal Valderrama, rechaza

La concejala Ternicier, rechaza

La concejala Quinteros, rechaza

El concejal Barra, rechaza

El concejal Fierro, rechaza

El concejal Góngora, rechaza

La Alcaldesa también rechaza

La Directora de Rentas lee el informe de fiscalización de la patente de alcohol Rol

400483 a nombre de Andrés Jiménez Sterquel, de giro Minimercado Alcohol, donde se

señala que no ha dado cumplimiento a la observación realizada en informe anterior,

manteniendo más del 10% de alcohol en el local de venta, además mantiene cigarrillos,

sin la ampliación correspondiente. La concejala Alvear propone que se de una última

oportunidad al contribuyente, considerando que ya se le rechazo una patente anterior, con

el compromiso de realizar mas fiscalizaciones y que subsane la observación para la

próxima renovación. El Director de Jurídico explica que para que se entienda que no

existe una conducta arbitraria por parte de los fiscalizadores en el sentido de "perseguir" a

ciertos contribuyentes, se llevan listados de aquellos que tienen ciertos incumplimientos y

por lo tanto se fiscalizan en forma mas regular que a otros.
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La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400483.

La concejala Alvear, aprueba

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba

La Directora de Rentas lee el informe de fiscalización de la patente rol 400485,

MEF a nombre de Aurora Herrera Astorga, de giro restaurant diurno - nocturno, donde se

señala que la contribuyente se encontraba con Covid por lo cual no fue posible ingresar,

sin embargo se establece que el Departamento de Fiscalización ha recibido denuncias por

ruidos molestos y autos mal estacionados, además de correos electrónicos donde difunde

actividades como centro de eventos. El concejal Góngora recuerda que él mismo realizó

presentaciones anteriores al concejo con respecto a este local, donde se manifestaron

varios puntos que la alejan de su condición de MEF, como por ejemplo que realiza

difusión en redes sociales de actividades como centro de eventos, además de haber

reconocido ella misma en uno de los informes, la realización de eventos , además de

^  conocer 3 ingresos distintos al local, por lo que cree que no cumple con las condiciones

para ser MEF, ni de la patente que le fue otorgada como restaurant, además de contar

con informes de obras que indican que tiene ampliaciones que no han sido regularizadas.

La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400485.

La concejala Alvear, rechaza

La concejala Navarro, rechaza

El concejal Valderrama, rechaza

La concejala Ternicier, rechaza

La concejala Quinteros, rechaza
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El concejal Barra, rechaza

El concejal Fierro, rechaza

El concejal Góngora, rechaza

La Alcaldesa también rechaza

La Señora Florinda Muñoz indica que ahora continuarán con las patentes que no

presentaron documentación para ser aprobadas. En este caso esta la patente 400062 y

400090, a nombre de doña Graciela Sandoval Sandoval, de giro restaurant - alcohol y

cerveza respectivamente, las cuales están en una actividad distinta a la señalada y la

patente 400468 a nombre de doña Rosalía Zárate Flores, de giro Minimercado Alcohol la

cual plantea que no quiere continuar con la patente.

La señorita Alcaldesa somete a votación las patentes roles 400062, 400090 y

400468.

La concejala Alvear, rechaza

La concejala Navarro, rechaza

El concejal Valderrama, rechaza

La concejala Ternicier, rechaza

La concejala Quinteros, rechaza

El concejal Barra, rechaza

El concejal Fierro, rechaza

El concejal Góngora, rechaza ^

La Alcaldesa también rechaza

Finalmente la señora Muñoz indica que las patentes que siguen son casos

especiales, las cuales les fueron adjudicadas en remate y se les había dado plazo en un

concejo anterior hasta el 30 de junio para regularizar, correspondientes a los roles

400453, 400387 y 400412, a nombre de Carlos Cortes Gallardo y el Rol 400420 a nombre

de Rodrigo Mellado Espinoza, todas de giro cerveza. Ninguna de las personas presento la

documentación necesaria para la renovación. El concejal Góngora entrega detalles del

historial de esta patente, desde que fue rematada por el señor Carlos Cortes y explicando

que considera que el Municipio le ha entregado informaciones contradictorias, lo cual le
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ha impedido al contribuyente realizar la inscripción a su nombre, por lo que propone que

se renueve hasta que el Municipio especifique cual es el criterio que se adopta y ellos

tengan el plazo necesario para poder corregir e inscribir. La señora Florinda especifica

que para que un contribuyente pueda inscribir una patente, necesita contar con un

domicilio que haya sido verificado por la dirección de obras, de no contar con este

requisito la patente no puede ser inscrita solo con el nombre. Por lo que deben considerar

que, si le darán mas plazo, él debe contar con tres domicilios que cuenten con la

zonificación de obras, ya que las tres patentes no pueden funcionar en solo una dirección

y esta información le ha sido entregada al contribuyente. El Director de Jurídico señala

que entiende que existe la voluntad de los concejales de renovar están patentes para que

el contribuyente tenga la oportunidad de subsanar las observaciones y así poder inscribir,

además reconoce que hubieron algunos errores involuntarios en la tramitación de estas

patentes, por lo que indica que existe una teoría distinta respecto de los requisitos que

debieran cumplir estas 3 patentes y es un tema que se esta tratando a nivel de

administración, pero no se puede perjudicar a un tercero por esto, por lo que respecto a

estas tres primeras patentes, entiende que deberían renovarse por el segundo semestre

del 2022.

La señorita Alcaldesa somete a votación las patentes roles 400453, 400387 y

400412.

La concejala Alvear, aprueba

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba
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Respecto a la patente 400420 de don Rodrigo Mellado, indican que el

contribuyente habría señalado que no se encuentra interesado en renovar, por lo que la

señorita Alcaldesa somete la patente a votación.

La concejala Alvear, rechaza

La concejala Navarro, rechaza

El concejal Valderrama, rechaza

La concejala Ternicier, rechaza

La concejala Quinteros, rechaza

El concejal Barra, rechaza

El concejal Fierro, rechaza

El concejal Góngora, rechaza

La Alcaldesa también rechaza

La señora Florinda Muñoz indica que se propone la renovación de la patente rol

400440 a nombre de doña Jenifer Pinto Sánchez, para que la persona pueda realizar la

transferencia y buscar otro lugar para ejercer la actividad.

La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400440.

La concejala Alvear, aprueba

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba. ^

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba

Por último la Directora de Rentas indica de la patente Rol 400460 a nombre de

don Juan Canio Soto, no se encuentra en condiciones de ser aprobada ya que no

presentó los documentos necesarios para su renovación.
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La señorita Alcaldesa somete a votación la patente rol 400460.

La concejala Alvear, rechaza

La concejala Navarro, rechaza.

El concejal Valderrama, rechaza.

La concejala Ternicier, rechaza

La concejala Quinteros, rechaza.

El concejal Barra, rechaza

El concejal Fierro, rechaza

El concejal Góngora, rechaza

La Alcaldesa también rechaza

Se adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Conceíales. v el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, autorizar la renovación 2° semestre año 2022. de

264 patentes de alcohol sin observaciones, mencionadas en el listado adjunto el

cual forma parte integrante del presente documento.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v el voto favorable

de la señorita Alcaldesa, autorizar la renovación 2° semestre año 2022 de las

patentes de Alcohol, que se señalan a continuación:

ROL NOMBRE Y RUT GIRO

400045 Agrícola Viña Santa Mariana

Limitada

Bodega, elaboradora, envasadora,

distribuidora de vinos y licores

400170 Comercial Doña Anita Ltda. Cabaret

400483 Andrés Rodrigo Jiménez Sterquel Minimercado alcohol

400453 Carlos Cortes Gallardo Establecimiento de expendio de

cervezas o sidras de frutas

400387 Carlos Cortes Gallardo Establecimiento de expendio de
cervezas o sidras de frutas
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400412 Carlos Cortes Gallardo Establecimiento de expendio de

cervezas o sidras de frutas

400440 Jenifer Pinto Sánchez Depósito de bebidas alcohólicas

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con ei voto de

rechazo de la Srta. Alcaldesa, rechazar la renovación para el 2° semestre año 2022.

de las patentes de alcohol que se señalan a continuación, de acuerdo a lo expuesto

por la Directora (8) de Rentas Municipales:

ROL PROPIETARIO GIRO MOTIVO

400062 Graciela Sandoval

Sandoval

Restaurant Alcohol No ejerce el giro de la

patente

400090 Graciela Sandoval

Sandoval

Cerveza No ejerce el giro de la

patente

400468 Rosalía Zarate Flores Minimercado

alcohol

Propietaria manifiesta

que no quiere continuar

con la patente

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con el voto de

rechazo de la Srta. Alcaldesa, rechazar la renovación para el 2° semestre año 2022.

de la patente de alcohol Rol 400168 a nombre de Oscar Arriaqada Garcés. ubicada

en calle Baquedano N°552. en atención a que se encuentra con un informe de

zonificación de la Dirección de Obras con observaciones, de acuerdo a lo expuesto

por la Directora (S) de Rentas Municipales.

Se adoptó por mayoría de las señoras v señores Concejales, con el voto favorable

del Concejal Fierro v el voto de rechazo de la Srta. Alcaldesa, rechazar la

renovación para el 2° semestre año 2022. de la patente de alcohol Rol 400308 a

nombre de Danilo Martínez Sánchez, ubicada en calle Manuel Montt N°419. en
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atención a que cuenta con patente de alcohol de restaurant sin ejercer el giro, de

acuerdo a lo expuesto por la Directora (S) de Rentas Municipales.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con el voto de

rechazo de la Srta. Alcaldesa, rechazar la renovación para el 2° semestre año 2022.

de la patente de alcohol Rol 400348 a nombre de doña Katherine Macarena

Bustamante Contreras. ubicada en Pasaje Mell N°40. en atención a que la

propietaria no vive en el domicilio en que se otorgó la patente de MIcroempresa

Familiar, de acuerdo a lo expuesto por la Directora (8) de Rentas Municipales.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con el voto de

rechazo de la Srta. Alcaldesa, rechazar la renovación para el 2° semestre año 2022.

de la patente de alcohol Rol 400406 a nombre de don Percv Martínez Silva, ubicada

en Latorre N°25 local 8. en atención a que el local se encuentra sin elercer la

actividad comercial, de acuerdo a lo expuesto por la Directora (S) de Rentas

Municipales.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con el voto de

rechazo de la Srta. Alcaldesa, rechazar la renovación para el 2° semestre año 2022.

de la patente de alcohol Rol 400420 a nombre de Rodrigo Mellado Espinoza. en

atención a que no presentó los documentos necesarios para Inscribir la patente a

su nombre, de acuerdo a lo expuesto por la Directora (S) de Rentas Municipales.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con el voto de

rechazo de la Srta. Alcaldesa, rechazar la renovación para el 2° semestre año 2022.

de la patente de alcohol Rol 400460 a nombre de Juan Canlo Soto, en atención a

que no presentó los documentos necesarios para Inscribir la patente a su nombre,

de acuerdo a lo expuesto por la Directora (S) de Rentas Municipales.
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Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales, con el voto de

rechazo de la Srta. Alcaldesa, rechazar la renovación para el 2° semestre año 2022.

de la patente de alcohol Rol 400485 a nombre de doña Aurora Herrera Astorqa.

ubicada en calle Goeofert N°1430. en atención a aue no cumple con el propósito

comercial de una MIcroempresa Familiar, de acuerdo a lo expuesto por la Directora

(8) de Rentas Municipales.

3. Aprobación de Convenio de transferencia de recursos, segundo concurso

programa noche digna, componente 1: Plan protege calle para personas en

situación de calle, año 2022, para la Reglón de Valparaíso, entre SEREMI

de Desarrollo Social y Familia, Reglón de Valparaíso, y Municipalidad de

Villa Alemana.

La señorita Alcaldesa cede la palabra a doña Gloria Solís, Directora de Desarrollo

Comunitario, quien explica en detalle el punto, señalando que este es un dispositivo que

considera la instalación de un albergue 24/7, donde se podrá atender a 20 personas

dándoles alojamiento, servicios básicos y alimentación, por 120 días y la transferencia

asignada es de $45.600.000.

El concejal Valderrama solicita se le explique cuanto del dinero transferido será

destinado a alimentación y si el cupo de 20 personas es para hombres y mujeres a nivel

regional. La Dideco le responde que $4.400.000 y efectivamente será mixto, para ^
hombres y mujeres y su alcance es regional, por lo que Villa Alemana no tiene

exclusividad. El concejal Valderrama señala que acá se pondrá a prueba la eficiencia del

personal municipal para actuar con rapidez y poder utilizar esos cupos con la mayor

cantidad de gente de Villa Alemana que sea posible. La señorita Alcaldesa y la Dideco le

responden que no se puede discriminar en este albergue y dar prioridad a Villa Alemana,

debiendo recibir a cualquier persona de la región al existir los cupos.

El concejal Góngora indica que entiende que existe poco personal y que en este

momento el municipio se encuentra en un proceso de concurso para más contrataciones,

sin embargo, coincide con el concejal Valderrama en que Villa Alemana debe tener un

catastro listo con las personas en situación de calle de nuestra comuna que requieran de
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este albergue, para que una vez abierto, sin discriminar a personas de otras comunas, se

puedan utilizar los cupos a la mayor brevedad posible. La señorita Gloria Solís le

responde que en este momento ya existe una persona que trabaja en el programa y que

el personal municipal se encuentra muy comprometido, ya que se sabe que la situación

calle no tiene horarios, por lo que están disponibles de asistir en cuanto se les necesite,

así como con el personal de emergencia que tiene turnos.

La concejala Alvear añade que tal como señalan los concejales Valderrama y

Góngora, será muy importante la articulación que realice Villa Alemana con los otros

Municipios, para poder dar mayor capacidad a nuestros vecinos, entendiendo que no se

puede discriminar, pero sabiendo que existen otros alberguen en las demás comunas.

El Secretario Municipal señala que el quorum requerido para aprobar este punto

es de mayoría absoluta es decir 5 votos favorables.

La señorita Alcaldesa somete a votación el punto N°3

La concejala Alvear, aprueba

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

^  El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La Alcaldesa también aprueba

Requíriéndose un auórum de mavoría absoluta, es decir 5 votos favorables, se

adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Conceíales. con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, autorizar a la Alcaldesa para suscribir el

Convenio de Transferencia de Recursos, seaundo concurso programa noche Diana.

Componente 1: Plan Protege Calle para Personas en Situación de calle, año 2022.
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para la Región de Valparaíso, suscrito con la Secretaría Regional Ministerial de

Desarrollo Social v Familia.

IV. HORA DE INCIDENTES.

Concejala Edith Alvear

Reitera una solicitud de la Junta de Vecinos Paicavi, quienes insisten en que no se

ha realizado la demarcación de las calles como lo han pedido, ya que se han pintado

otras, por lo que pide que cuando realicen los trabajos de señaléticas y demarcaciones se

coordinen con la Junta de vecinos y se puedan trabajar en forma conjunta, además que

manifiestan estar preocupadas por la situación de su sede y para eso piden la visita del

SEOPLA. Lo mismo ocurre con la Junta de Vecinos Rocío-Huanhualí, quienes piden la

visita a terreno del SEOPLA señor Gonzalo Gómez.

En cuanto a la Junta de Vecinos Joaquín Edwards Bello, se presentó un escrito

por una solicitud de inspección al cierre de un terreno vecino a los pies de la sede vecinal,

la cual al parecer es un área verde, al igual como paso con la Junta de Vecinos La

Frontera, donde se había cerrado un sector que no se podía, por lo que agradece la

intervención del Municipio.

La concejala les cuenta que se juntó con el centro comunitario NOETICA, donde

les presentaron la propuesta de colaboración que tienen con psicólogos, para apoyo a

niños TEA y realización de donaciones de diversa índole como catres clínicos y de poder

ser parte de una mesa de trabajo para tratar el tema de los niños en condición TEA.

Indica que estuvo en el campamento Santa Rosa Alto y ahí existe un problema

que afecta a todo el sector de las Vegas y que tiene que ver con el acceso después de las

lluvias, ya que uno de los conductos del cauce del estero esta tapado, por lo que pide

anticiparse a las próximas lluvias.
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Estuvo en una reunión con doña Cynthia Salgado, quien ofrece realizar talleres de

maquillaje terapéutico, quien trabaja con mujeres con daños por violencia física,

psicológica o por enfermedades.

Agrega que se reunieron con la Corporación Nacional de Fibromialgia y agradece

que se tomaron propuestas que se implementaran en un programa comunal de

fibromialgia e indica que ya existen agrupaciones que se motivaron para realizar el

catastro.

Participó de la celebración del We Tripantu en el Colegio Charles Darwin, solicita

que se abran los espacios a las autoridades y no solo a las autoridades educativas.

Participó también con la Asociación Pachakuti.

Tuvieron una reunión con MUMS, una organización de diversidades sexuales de la

región y les presentaron los aspectos programáticos para trabajar en los Municipios, de

manera que solicitan una reunión con la alcaldesa para presentar su propuesta.

Finalmente realiza una sugerencia de incorporara a todos los concejales en las

visitas de las autoridades regionales y/o nacionales, ya que todas las temáticas que se

tratan son de interés para ellos, por lo que pide que no sean incluidos solo por comisión.

Concejal Marcelo Góngora

Primero quiere agradecer al Director del Departamento Jurídico, ya que tuvieron la

reunión comprometida con el Club 28 de enero, la cual les permitió abordar temas de

deportes y espacios deportivos, tratando de dar justicia a las organizaciones que buscan

donde practicar su deporte.

Solicita agilidad en la obra de la Junta de Vecinos Nuevo Amanecer, sede que

lleva aproximadamente un año y medio sin poder entregarse. Otro caso que le parece

emblemático en esta materia es la sede de la Junta de Vecinos Valencia, donde en este

mismo concejo se trato la eventual responsabilidad que habría tenido la Gobernación,

respecto de una obra que se encuentra abandonada y que debió estar terminada el 04 de

octubre de 2018, sin embargo una serie de eventos desafortunados, han provocado que
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hasta ei día de hoy, esa obra se encuentre sin terminar y en deplorables condiciones,

como el quiebre de dos empresas, o un mal proyecto de diseño que no contemplaba los

accesos universales entre otras cosas. Señala que él presentó los antecedentes a la

Contraloría General de la República, la cual determinó que la responsabilidad radica en la

ex Gobernación del Marga Marga, la cual no fue suficientemente rigurosa en la

preparación de los antecedentes que formaron parte del proyecto. Sin embargo, señala

responsabilidades también del Municipio, como por ejemplo que fue improcedente otorgar

ampliaciones de plazo por causas injustificadas. Finalmente indica que la actual

Delegación Provincial deberá adoptar las medidas que resulten procedentes con el fin de

terminar los trabajos que a la fecha se encuentran sin uso. Además, indican que es

necesario iniciar un Sumario Administrativo para determinar las eventuales

responsabilidades existentes. Indica que el problema que existe hoy en día es que el

convenio que permitía que FOSIS entregara los recursos a la delegación provincial, fue

finiquitado en marzo de este año, que la delegación provincial no cuenta con los recursos

para financiar este proyecto, el cual hoy en día debe estar costando unos $30.000.000,

por lo que considera que a pesar de no ser directa nuestra responsabilidad, salvo los

casos señalados por Contraloría, cree que es necesario hacerse responsable. Piensa que

hay que darle un cierre administrativo a esto. La Alcaldesa le indica que ya esta incluido

en la cuota FRIL y que solo tendrá que aprobarlo en su oportunidad. El concejal Góngora

se alegra de que este incluida y piensa que es necesario afinar los detalles

administrativos y técnicos.

La Alcaldesa indica que siendo las 12 horas con 0^ minutos se cierra la sesión

Ordinaria N®37 del Concejo Municipal.

PATRICIO TORRES PALOMINOS

Secretario Municipal


